

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

EL CONFLICTO DEL PAN

Manifestaciones.—En el Ayuntamiento.—A las tahonas.—Imprudencia de un tahonero.—Asalto —Destrozos.—Actitud levantisca.—En el día de hoy.—Cierre de comercios.

Los pueblos que parecen de buenos gobernantes tienen que administrarse a sí mismos saltando por encima de toda ley y derecho.

Tal ha sucedido hoy en Cartagena cuando el alcalde que por el tipo preveer tenía que ser un hombre de juicio, mejor dicho a unas cuantas mujeres y otras que a las oraciones con libertad de acción para que fueran los árbitros de la vida ciudadana, y hasta se asegura. les dijo podían ir a... las tahonas, hoy no tiene fuerza moral ni energías no ya para reprimir disturbios, en el modo disculpables, ya que no es posible que los pobres coman el pan y principales alimentos a los precios que hoy se venden, sino para evitar, regular y abaratar esa explotación de la cual, el gran pueblo, de modo tan contundente, enérgicamente reclama.

Nuestra primera autoridad local ha debido prevenir este mal por los muchos medios que a su alcance estaban, absteniendo, sobre todo el pan, y no se hubieran desarrollado los tristes sucesos que lamentamos.

Para nuestro Alcalde se sentó en su sillón y esperó tranquilamente que el mal se curase sólo y ahora quiere que el Gobernador Civil de nuestra provincia sea el único responsable de cuanto sucede.

Suponiendo que así fuera ¿cómo sería los rasgos viriles del representante de un pueblo en estos momentos difíciles?

Quisiera todo un pueblo pide y exige a sus representantes con razón, éstos no pueden hacerse sordos a las demandas y si no se hacen o no pueden o no quieren remediar el mal deben dejar el puesto a otros que sepan cumplir con su deber.

Ayer tarde a última hora un grupo de mujeres poco numeroso se dirigió al Ayuntamiento para exponer al alcalde de que los tahoneros, habían puesto a 0.85 el kilo del pan síno a 0.95.

Prontamente el grupo fue agrosado mientras una comisión subía al despacho de la Alcaldía, otras se dirigieron a los talleres donde trabajan mujeres, obligándoles a salir.

Trascurrido algún tiempo el número de las que formaban la manifestación era ya imponente y una de ellas anunció que había necesidad de ir a las tahonas para que cerrasen.

Panadería destrozada

En la calle del Correo existe una panadería bollería donde las mesas se dirigieron para obligar a que cerraran.

La imprudencia de un hijo del dueño que pegó una bofetada a una mujer ya más que suficiente con un revolver, dió lugar a que se exaltasen los ánimos en tal forma que bien pronto las fueron levantadas los cierrres metálicos y destrozados los artefactos y pedradas.

No contentas con haber destrozado el hecho al comensario de policía Señor Ingles el que oposición de las masas y de muy buen acuerdo manda detener al dueño de la tahona promotor del conflicto.

Los manifestantes siguieron tras los guardias que conducían a los detenidos.

En la calle de San Fernando un numerosísimo grupo de mujeres en actitud amenazadora pidió a los representantes de la autoridad fuesen arrestando, padre e hijo a lo que no hubo más remedio que obedecer. Fue la audición revolucionaria de las mujeres.

Una sirvienta del dueño de la referida tahona que se llama Vicente Sánchez fue detenida también entre la exaltación del público por haber arrojado una maceta desde el terrado sobre los manifestantes.

Fue un verdadero milagro que se...

liran i pesos pués de no haberse interpuso la policía y guardias de seguridad que con relativa prudencia osmbaban los ánimos, hubieran pegado cara su osado.

Ayer tarde los manifestantes obligaron a quitar las muestras que en la tienda del señor Mora tenía, amenazando con destrozarlas.

A casa del presidente de los tahoneros.

Convencidos los manifestantes de que habían quedado encerrados en los calabozos de la Comisaría, dirigieron a una tahona situada en la calle de las Beatas cuyo dueño es don Nicomedes Gomez presidente del gremio de tahoneros.

Aquí, ya no era manifestación sino una más compacta cuyo número no bajaría de seis mil personas las que dando desaforados gritos pedía, que fuesen también encerrados.

Allí se estacionó el público y algunas advirtió que el señor Gomez vivía en la calle de Lizana y allí fueron con animo de asaltar la casa.

La policía y guardia de Seguridad se impusieron, sonó un toque de atención pero lejos los manifestantes de asustarse lo recibieron con aplausos y vivas.

Unos individuos habieron al público exhortándolo que se había encendido el Sr. Gomez y que solo estaba en casa un hijo al cual no era lícito pedirle expropiaciones.

Los manifestantes pero sobre todo las mujeres, no se conformaron y en tonos hubo de salir el hijo al balcón para explicar.

Esto confirmo un poco a los protestantes, los que exaltadísimo quedaron en reunirse en las primeras horas de la mañana de hoy.

Por la noche

Toda la noche han estado custodiadas las tahonas que se atrevieron hacer pan.

El alcalde interior por que el propietario no estaba en Cartagena y el tranquilidad en su casa de Miranda, envió delegados a las tahonas para que hoy se hiciera el pan más barato.

Algunos se negaron, pero otros hicieron tan escasa cantidad del de 0.85 que quisiera no llegase a cuarenta kilos, pero el cambio vendió otros a 0.80 en escasa cantidad también, pero el de 0.90 en abundancia.

El día de hoy

A las siete de la mañana ya no quedaba pan en ninguna tahona y bien pronto formáronse grupos que recorrieron las calles, obligando a formarse otra manifestación de protesta.

En la calle Equinatio una mujer agitó una bandera enorme que le fué retirada por la policía.

Todas se dirigieron en actitud poco tranquilizadora al Ayuntamiento, donde estaba el grueso de la manifestación.

Comenzaron por recorrer las calles mas estrechas y obligando al comercio a cerrar.

A las diez de la mañana el cierre era completo pues los estancos los bancos, fondas, y cafes fueron cerrados tambien a la fuerza.

Los tranvías

La circulación de tranvías quedó interrumpida a igual hora y las mujeres amenazaron por volver los coches si se sirvian a circular.

En la plaza

Las mujeres obligaron a levantar las puertas en la Plaza y Lonja uniéndose a la manifestación los dueños de calles.

En el Ayuntamiento

Los manifestantes después de recorrer diferentes calles se situaron en la plaza de Santa Catalina, donde esta situado el Ayuntamiento.

¿Queréis tener hijos fuertes? Haced lo que los ingleses

¡Criados con GLAXO!

Que como todo el mundo sabe, es la mejor leche de vaca apropiada al estómago humano, maravilloso para criar y ayudar a criar niños, para alimentar niños y enfermos, especialmente del aparato digestivo. El Glaxo no contiene harinas ni drogas que los débiles no digieren; evita y cura los vómitos y la diarrea, no coagula en el estómago y lo digieren los enfermos por agotados que están, haciendo aumentar de peso y rápidamente. Como la por desnutrición o enfermedad fracasen todos los demás medios de alimentación, lo más no en niños que en adultos, todavía el Glaxo podrá salvarlos. Los Médicos y las muchas madres cuyos hijos deban la vida al Glaxo pueden atestiguarlo. Pídanse en Farmacias Droguerías y Tiendas de Comestibles, comprendiendo las grandes, resulta más económico.

Úsese biberón GLAXO.—Higiene y fácil alimentación. Importadores exclusivos en España, Gibraltar, Portugal y Marruecos. Sebastián Taulier y C.^a Montera 18.—MADRID
Representante: Pedro López Vélez.—Palma 12.—CARTAGENA

La amplia plaza estaba meterialmente atestada de público.

Publó una comisión al despacho del alcalde, el cual les dijo que estaba impedido de hacer nada.

La justicia fué espantosa oyéndose voces de ladronas.

La guardia civil carga

Como el asunto iba tomando mal cariz, la benemérita dió una carga despejando la plaza del Ayuntamiento.

La multitud obligó al alcalde señor González, a que saltase al balcón en que manifestó que él no tenía ni autoridad ni fuerza y que se dejase transcurrir el día para ver lo que se hacía.

El señor alcalde hizo ver que el Gobierno era el parecer el culpable de lo que ocurría.

Otra carga

La benemérita, se vió en la necesidad de dar otra carga, siendo curadas en la Cruz Roja las mujeres. Faustina Flores que padece contusiones en la región suprapubicar, producida según ella por sable y Dolores Garcia, contusion en el vientre por un pedruzco. También fué asaltado un chico por lesiones de poca importancia.

Una Asamblea

En el Ayuntamiento se ha celebrado esta mañana, una asamblea donde se han tomado entre otros los siguientes acuerdos:

- 1.º Que se mejore el pan que actualmente se vende a 0.85 pesetas, y que se haga en cantidad bastante.
- 2.º Que se mantenga el precio de 80 céntimos que se tenía antes el llamado de familia.
- 3.º Que sin perjuicio de estas soluciones se té tan rápidamente como sea posible al pan más barato de la mejor calidad.
- 4.º Que el Ayuntamiento con la ayuda de los elementos, entidades y Corporaciones que puedan y quieran colaborar en esta labor de amor al pueblo pagará las pérdidas que hagan con tal de que, no las paguen las clases trabajadoras soberanamente necesitadas.

La Asamblea ruega al público que le ayude en esta misión manteniéndose dentro del orden y teniendo la paciencia que es precisa para la solución de este conflicto que la Asambleas quieren evitar a todo trance.

Creemos que no es esta la solución que debe darse al conflicto, pues el pueblo lo que quiere es el pan mucho más barato de 0.80 en igual, que se hace en otras poblaciones.

A los extramuros

Los manifestantes dirigieron a los extramuros y un grupo numerosísimo que fué a San Antón, le fue regalada una bandera con los colores nacionales que le fue quitada por la policía.

Allí obligaron al cierre total de comercios.

Esta tarde- Al Ayuntamiento

A las tres de la tarde han vuelto a formarse manifestaciones que han recorrido las calles al grito de ¡abajo las subsistencias!

Al pasar una de ellas por la calle Mayor, obligó a cerrar totalmente la sociedad «Osino» que se encontraba en la plaza.

Un grupo de mujeres ha recorrido las calles y ha intentado subir a los pisos de la casa para obligar a que formase también en la manifestación. Gracias a la pronta intervención de la policía y guardias de Seguridad han...

podido ser evitado que se saliesen con su intento.

Paro casi general

Como resultado del conflicto y por indicación de las mujeres han ausentado el trabajo los obreros de diferentes sitios.

Un manifiesto

El Alcalde ha publicado un manifiesto exponiendo los acuerdos tomados por la junta de subsistencias que no varían en nada de los que publicamos anteriormente.

Precauciones

En vista de que la exaltación es enorme las autoridades han aumentado las precauciones.

Un rumor

A última hora ha corrido el rumor por toda la población de que el Gobernador llegaría esta tarde, pero esto no lo hemos podido comprobar.

Otro de los rumores eran que el alcalde había sido destituido en su cargo, por el Gobernador Civil.

El Monumento a Ferrer. Una salida de tono

Un telegrama de Bruselas nos trajo la noticia desagradable de que había empezado la reedificación del monumento a Ferrer, destruido, como recordarían nuestros lectores, por los alemanes, que al destruirlo dieron una satisfacción a España, indignamente agraviada, y volvieron por los fueros de la razón, de la verdad y de la justicia.

La noticia nos sorprendió—aunque hay ya pocas cosas en este mundo que puedan sorprendernos—mucho más al ser relacionada con esa leyenda negra que el odio tradicional a España ha creado y mantiene viva, porque ese odio no se extingue.

Cierto que desde que ese monumento se levantó queriendo hacer de él un patrón de ignominia para España. España ha dado a Bélgica pruebas de amistad y de consideración por esa desgracia, le ha prestado servicios inolvidables que la hacían acreedora a algo de correspondencia. Pero la gratitud entre los pueblos es una palabra vana, y los sectarios no tienen corazón sensible a los sentimientos puros del alma.

Todo aquello se olvidó. Las lágrimas y los gimoteos de nuestros aliados fillos ante la invasión de Bélgica por los alemanes, sus protestas, los auxilios que prestaron a los invadidos, todo se consideró, sin duda, como un tributo que no había por qué agradecer, como un servicio que no había por qué temer en encausar. El monumento que es una injuria a España volverá a levantarse en el sitio que antes ocupaba. El Gobierno belga lo encuentra bien. Ni siquiera por cortesia interna atornal se ha erigido en el deber de oponerse a ese acto, de la municipalidad de Bruselas.

Ante el efecto, que este hecho ha causado en la opinión española, nuestro ministro de Estado se ha erigido en el caso de entregar a la Prensa la siguiente nota oficial:

«La noticia de la nueva erección del monumento a Ferrer en Bruselas puede inducir a error a los que no recuerdan últimas vicisitudes de este asunto. A consecuencia de una gestión del ministro de España en Bélgica, había sido logrado que el Consejo municipal de Bruselas en su mayoría perteneciente...

al partido socialista, no quisiera, en levantar de nuevo el monumento a Ferrer, que había sido removido en tiempo de la ocupación alemana.

Como resultando de un debate habido en el Senado español, volvió el Consejo municipal de Bruselas a ocuparse del asunto, acordó nuevamente la erección del citado monumento.

Por gestiones del Gobierno español y del ministro de S. M. en Bruselas, llegase por fin a obtener que el referido Consejo municipal adoptase un nuevo y definitivo acuerdo, según el cual serían borradas todas las inscripciones que contenían el nombre de Francisco Ferrer y el origen del monumento, quedando así reducido este a una estatua simbólica, ya que se trata de una figura de hombre con una antorcha en la mano que no responde a ninguno de ninguno de los rasgos fisiológicos de Ferrer, y estando exclusivamente dedicada a la exaltación del libre pensamiento, su conexión al recuerdo alguna con toda aquello que dependió en su tiempo un justo movimiento de indignación en España...

Ya lo sabe el lector. En Bruselas van ya a levantarse la estatua de Ferrer, que, según el ministro de Estado español, se reduce a un monigote de piedra que levanta en la mano una antorcha y que representa la exaltación del libre pensamiento.

El Consejo municipal de la capital belga, que, por lo visto está formado por una serie de ediles librepensadores, han decidido que el monigote adorne una plaza de la ciudad, y levantada está la estatua, a pesar de que España ha hecho constar que considera una injuria ese monumento, que se construyó para ensaltear la memoria de un delincuente vulgar, condenado con justicia por un tribunal legítimo. Durante la guerra se acordó cuanto se pudo la simpatía que Bélgica tenía por España. En España fué Bélgica la nación aliada que se ponía delante de los ojos españoles para resaltar determinadas acciones. La Bélgica oficial, después de la guerra, sustituye con este escorpio sus afectos de entonces.

Con el nombre de tal Ferrer o sin el nombre de tal Ferrer, el monigote de la antorcha revolucionaria que ahora llumina los ambitos de Rusia, siempre será el monumento que se construyó para injuriar a España, y con la nota de nuestro ministro de Estado y sin la nota, la significación de ese pedrusco, será la que en su principio se le dió por todo el mundo.

Por lo cual, los sentimientos que España inspira a Bélgica están ya bien determinados.

Que era lo que convenia saber a los que ignoraban porque no eramos poco los que los conocíamos de antiguo.

Casa de Misericordia

Apizamiento de primera comunión de Niños.

Por dificultades imprevistas surgidas a última hora se ha acordado que la primera comunión de Niños que había de celebrarse mañana en la parroquia del Sagrado Corazon tenga lugar el Sabado proximo 22 de los corrientes a las ocho de la mañana,

Funeraria del Carmen

La más barata de Cartagena. Servicio permanente. Calle del Carmen núm. 42. Frente a la calle de Canales